

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 699 5

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 21 NOVIEMBRE 1884.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

EL COMERCIO DE VINOS.

—o—

Segun leemos en un colega, en el ministerio de Fomento se ha recibido ya gran número de informaciones sobre la producción y calidad de los vinos de las principales provincias de España, y con estos datos á la vista, se reunirá dentro de pocos dias el consejo superior de agricultura, para acordar los medios de extender el mercado de este caldo, principalmente en los países del Sur de América y los bañados por el Báltico.

Buena falta hace que se procuren abrir nuevos mercados á nuestros vinos, porque el comercio de éstos viene disminuyendo con grave riesgo de la primera y principal de nuestras riquezas.

Sólo en el mes de Setiembre último ha disminuido la exportación de nuestros vinos en las siguientes cantidades:

Vino comun.	litros	2.554.493
Jerez.	»	672.661

Total » 3.227.154

De vino generoso se han exportado 46.944 litros más que en Setiembre del año anterior; más, sin embargo, el valor de lo exportado ha disminuido en 239.377 pesetas.

Nuestra exportación de vinos ha sido en Setiembre último la siguiente en litros.

Comun.	32.602.043
Jerez.	1.513.512
Generoso.	815.244

34.930.799

Estos 34.930.799 litros exportados en Setiembre, representan un valor de 14.598.771 pesetas y han salido con el destino siguiente:

A Francia.	litros	28.842.720
Inglaterra.	»	1.428.111
Resto de Europa y África.	»	1.202.940
América Española.	»	1.404.321
América extranjera.	»	1.984.510
Asia y Oceanía.	»	66.197

Resulta, pues, que hoy puede decirse que nuestro único mercado es Francia, salvo para el vino de Jerez, que nos lo compran casi por completo Inglaterra y el resto de Europa.

Tenemos, por tanto, ancho campo adonde extender nuestra acción. En la América española podemos crear un excelente mercado, siempre que nuestros productores no quieran repetir el cuento de la gallina de los huevos de oro, y algo de esto está sucediendo en América, pues los precios á que allí quieren vender nuestros vinos son excesivos. De todos modos, no hay que abandonar el tratado con Inglaterra, que por el dia que éste se realice se multiplicará la exportación de vinos, principalmente de Jerez.

Noticias generales.

NOTICIAS DE PARIS.

Un dato en corroboración de lo que decíamos ayer respecto á la benignidad de la epidemia colérica en la capital de Francia. De la estadística publicada por Mr. Bertillin resulta que la mortalidad ocurrida en Paris desde el 5 al 13 del corriente ha sido no más que de uno por cada 10.000 habitantes.

A pesar de esto, continúan adoptándose la más enérgicas medidas para que en caso de recrudescerse la epidemia ésta no encuentre medio á propósito para desarrollarse. En los cuarteles se mantiene el mayor aseo posible, y las autoridades militares han dado instrucciones precisas acerca de la alimentación suministrada á las tropas.

En medio del natural temor que infunde la existencia del cólera, ocurren con frecuencia casos cómicos, que son como la nota alegre en esta triste sinfonía de la muerte.

Hace dos dias que el dueño de la casa número 16 de la calle de Saint-Apoline se presentó asustado en la comisaría del barrio, anunciando que los hermanos Bedhmann, de veinticinco y veintiseis años, habian sido súbitamente atacados del cólera.

Un médico se presentó sin perder minuto en la casa infestada y reconoció á los atacados, que no presentaban ningun síntoma colérico.

Se les sujetó á un interrogatorio y contestaron que habian apelado á aquella estratagema porque tenían hambre, y suponían que en el hospital se les daría de comer.

Una de las primeras víctimas de la epidemia un Mr. Paget, que salió hace tres dias del hospital, fué sorprendido al encontrar su casa completamente vacía: su mujer habia desaparecido.

Al preguntar por ella, el portero y los vecinos le respondieron que inmediatamente después de su conducción al hospital se habia dirigido á casa de unos parientes que residían en Montreuil.

En vista de esto partió en su busca; pero cual no sería su sorpresa al saber que la infeliz habia fallecido, no del cólera, sino de miedo de tenerle.

En 1668 habia en el barrio comercial de Londres un local medio taberna y medio café, donde solían reunirse los capitanes de buques mercantes. El dueño del pequeño establecimiento, hombre de claro ingenio, ideó, para agradar y fijar á su

clientela recoger noticias marítimas, que empezó á publicar en un periódico de escasas dimensiones. Acudieron al café, además de los marineros, corredores y aseguradores de buques, y este fué el modesto origen de la poderosa sociedad que hoy presta tan eminentes servicios.

Con la tendencia á la asociación Innata en los ingleses, pronto se formó un comité ó junta directiva, bajo cuyo impulso la sociedad fué tomando cuerpo, hasta constituir hoy una organización que tiene agentes en todos los grandes puertos del universo, que publica una lista de los naufragios y pérdidas en todos los mares, y ha formado un registro nacional de la marina mercante, hecho con tal exactitud é imparcialidad, que las clasificaciones de sus listas son universalmente aceptadas en el mundo comercial. Un naviero, al anunciar la salida de su barco para viaje lejano, no necesita ponderar su construcción y cualidades: bástale decir que se halla inscrito en la lista del Lloyd con la designación de A 1, para que todo el mundo admita que es un buque de primer orden.

Después de varias vicisitudes y de luchas con sociedades rivales, la del Lloyd se constituyó definitivamente en 1834 y desde entonces empezó la publicación del registro en que constan las clasificaciones á que acabamos de aludir. Desde entonces se estableció la inspección, bajo la dirección de su comité, no solo de los cascos de los buques, sino de sus accesorios, como áncoras, cables, calderas, etc.

Al celebrar el otro dia el 50.º aniversario de esta última fase de su existencia, los Directores han tenido derecho á mostrarse orgullosos de su obra, pues no solo por su vigilancia sobre las construcciones navales han coadyuvado á su progreso y han salvado infinitas vidas de marineros, sino que todo lo han hecho sin ayuda ni auxilios materiales del gobierno.

Consejos de Stanley.—El periódico absolutista la «Gaceta de la Cruz» de Berlin da cuenta de una conversación del célebre explorador Stanley, en la cual, hablando éste del porvenir del Golfo de Guinea, encareció la importancia estratégica y comercial de la isla española de Fernando Póo, permitiéndose algunos consejos á Alemania, partiendo de una base errónea.

LO DEL SUDAN

Segun noticias del interior del Sudan, á fines de Octubre el general Gordón mandó dos vapores para alejar á los rebeldes de Ouderman; pero éstos se hallaban atrincherados

con cañones á orillas del rio, obligando á dichos buques á retroceder á Khartum con la mayor precipitación.

Uno de los vapores quedó con una rueda rota por una bala de cañón.

Segun el «El Morning Post» el general Gordón en su carta á Wolseley, afirma que son muchos los europeos que se encuentran en el estado mayor del Mahdí, que éste recibe con toda regularidad los periódicos, y está impuesto por ellos de los movimientos de las tropas inglesas.

Añade la carta que el Mahdí se ha apoderado de la cifra telegráfica de que se servían para comunicarse noticias los cónsules de Francia en Khartum y el Cairo.

Segun despachos de China recibidos en Paris, el gobierno de aquel imperio ha contratado á muchos extranjeros, y particularmente alemanes, para que sirvan en su ejército y marina.

Un centenar de alemanes han entrado ya en el servicio del ejército chino en calidad de oficiales.

Dicen de Jaca que los trabajos de explanación del Castillo de Rapitan continúan activamente, ocupándose en los trabajos 600 operarios.

LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

—o—

En la prensa valenciana hallamos los siguientes informes acerca de la aparición del cólera en Beniopa.

El dia 11, súbitamente se presentaron en Beniopa nueve casos de cólera morbo; de tal lo calificaron los dos médicos de la población, don Bartolomé Igual y D. Enrique Gomis que dieron parte de lo ocurrido.

El gobernador Sr. Botella, que estaba en Albaida, apenas tuvo noticia telegráfica de la presencia de la enfermedad, apresuró su regreso y pasó á Carcagente, donde se le unieron los facultativos y profesores de la Universidad D. Manuel Candela y D. Amalio Gimeno, con los que marchó á Gandía, acompañándoles los diputados provinciales Sres. Laverria y barón de Benidoleig, el teniente coronel de la guardia civil señor Vazquez y el secretario de la junta provincial de Sanidad Sr. Viñals.

Llegados el sábado á Gandía, salieron á la línea del cordón, en el que conferenciaron con el delegado señor Rica y el alcalde de Beniopa, los cuales dieron noticias precisas del estado de la población, acordándose las disposiciones necesarias para hacer frente á las circunstancias. Las principales fueron: creación de un hospital de coléricos, utilizando para ello tres casas en construcción de un vecino de Gandía, en donde se podrán